

桃陵同窓会報

人生はチャレンジ

桃陵同窓会会長 田庄村一

木の芽が膨らみ、あらゆる生命がイキイキと躍動し始める春の訪れとともに、いよいよ実社会に羽ばたく95名の皆さん、ご卒業おめでとうございます。

皆さんは、母校でのさまざまな学びやクラブ活動、地域とのふれあいや課題研究活動、そしてクラスメイトとの友情やその思い出を胸に、新たな決意で旅立ちの日を迎えたことだと思います。皆さんのご活躍で発展を心からお祈りいたします。

私が母校（篠山農業高校水上分校）に入学したのは1960年4月。折りしも、分校からの独立をめざす大詰めの3年間となりました。地域からも、独立校にふさわしい校訓「開拓者精神」に沿った学校づくりが求められました。

そんな雰囲気の中、みんなも何かを感じ、「独立」に向かって努力してきました。そして、母校が「水上農業高等学校」として独立したのは私たちが卒業したひと月後、1963年4月のことでした。

その後60年。昨年は「農業高校生の甲子園」と言われるFFJ全国大会が兵庫県で開催され、皆さんは、プロジェクト発表という60年に一度のチャンスに恵まれたのです。きっと全国の農業高

校生の熱い思いの発表に感動されたことと思います。

全国各地の農業高校がめざす「地域農業の担い手育成」。しかし農業経営の現状や農業をめざす若者の就農環境は厳しいものがあり、若者の夢につながる国・地方を挙げての持続可能な農業のあり方が問われています。

同窓会としても、「ぜひ農業に」「ぜひふるさとで」との思いはありますが、人生は一人ひとりのもの。夢は自由に描くべきものです。

卒業生の皆さんのがこれから進む人生は、人さまざまですが、どのような道を進もうとも人生には、多くの人々との出会いがあります。加えて、人は一人では生きられない。多くの人に支えられての感謝の人生です。

皆さんのが良き上司や仲間に巡り合える秘訣は、常に自分自身を高めようとする心意気とチャレンジです。そして同時に、人々への思いやりやまじろが大切です。改めて皆さんのが「熱い思い」と「チャレンジ」。そしてご多幸をお祈りいたします。

同窓会会員の皆さんにおかれましては、ますますご清栄のこととお喜び申し上げます。日頃は本校の教育活動についてご理解とご支援を賜り、厚くお礼申し上げます。

1947年に誕生した本校は、創立74年目となりました。約1万1千名余の有為なる人材を世に送り出しています。現在本校では学科改編が完了し、今年度から3学年全てで「生産ビジネス科」「食品ビジネス科」「生活ビジネス科」となりました。地域の発展に貢献する人材の育成を目指し、農業科の中に商業科目を取り入れて生産・加工・販売までを包括的に学ぶ6次産業化を目指しています。

6次産業とは、生産（1次産業）×加工（2次産業）×販売（3次産業）のことです。学校設定教科「丹波学」を設け、その中に学校設定科目「地域未来」（1年生）・「起業経営」（2年生）を学び、3年生の「課題研究」に繋げていきます。この試みは全国でも類のない特徴的なものです。それだけに先進校による参考事例もなく、まだ内容的に自校発の改善の研究が必要かと思われます。

今年度は農業クラブ全国大会が、ここ兵庫県で開催されました。本校はプロジェクト発表の担当校として、7月に兵庫県大会、10月には全国大会の運営を行いました。コロナ禍にあって安全部策の強化や感染拡大予防対策のも

同窓会の皆様へ

校長 正井 秀明

と会場を2カ所にして実行しました。準備から当日の運営まで職員と生徒が心を一つにして頑張りました。おかげさまをもちまして無事大会を終えることができました。当日は教育長までご覧ください、生徒の様子を見て大変感心したことでお褒めにあずかりました。生徒諸君にとってもこの経験は本当に自信になつたと思います。さて、コロナ過にあってエッセンシャルワーカーという言葉が使われるようになりました。社会にあって我々が日常生活を維持していく上でなくてはならない職業に就いている人々を意味する言葉です。農業従事者もそうです。農業生産物は我々が生きていく上で必要不可欠な物だからです。もちろん、これから農業は勘と経験だけでは駄目です。しかし経験というものは、やはり大切です。特に体で覚えた経験といふものは一生もので、必ず身についています。長いプランクがあつても再開するとすぐ勘がもどつてきてやれるようになります。そういう意味でも水上高校で学んで身についたことが必ず役に立つ日が来ると確信しています。

最後に、今回卒業され会員になられる皆さん、また、これまでの桃陵同窓会員の皆様、今後とも母校水上高等学校の応援をどうぞよろしくお願ひします。

ところはどうでしたか？面白かったですか？嫌でしたか？

（生活）..樂しかったです。

（司会）..それこそ今年は、農業クラブの全国大会をさせてもらいました。コロナの関係で外部の方をお呼びする事が出来なかったのは非常に残念ですが、全国大会に関わるのは僕ら職員でも何十年やつて1回有るかないかなんです。それがこの子らは3年生の時に上手いこと出来て、非常に羨ましい。

（生活）..全国大会に行けるのは滅多にないことで、その雰囲気を味わえるのは中々無いですからね。バレーボーイ今年も全国に行ってますがそれでも非常に難しいことですから。

由良（食品）..あー、はい。サッカーはギリギリしてました。中学校の時はテニスをしていて、高校の最初もテニス部に入っていました。一度盲腸の手術をしてから部活やめて、スポーツをせんよにならんですが、友達の誘いでサッカー始めました。サッカーは初めてやったけど、部活の皆とめっちゃ楽しかったです。

（司会）..農業高校なんですね、部活動はなかなか人數がそろわなかつたと思います。普通の学校やつたら部活がども、色々な行事もやし、部活とかも出来るのは高校時代しかないと思いません。水上はそれ以外にも選択肢はあると思うんで、そういう面では良い学校なんかないかなと思います。正直バレー部は、良い意味で格別ではありますか…。

（副）..農業高校はやっぱり畜産であ

れ、野菜あれ、味噌作りあれ、生き物を育てます。デスクワークで勉強するんじゃなくて、そうゆう体験やね。直接触れて学ぶことが良いと思います。

（副）..全国大会は良かったですね。僕は生徒会の方しかしてなかった。農業クラブの人が羨ましい思ってるのはね。

（副）..やっぱり負けたんですね。自分がどの農家に入ったのかが分からないう。さらに僕らの時は一人でしたからね。

（副）..食べ物はどうでした？やっぱりこっちの方が美味しい？

（副）..寮生活でホームシックとかな

（副）..朝早いですけど、ここ

の中へ出で行くためには僕は良いと

やつたらああゆうところに入りたい

ですね。一千万、2千万円する大き

い機械を持って、楽しいですよ。

だから一つの出会いというのは色

んな勉強になるし、これからも

ね社会に出てからも人ととの出会いを

いく。人の話を聞いて、自分のもの

にしていくことは、自分のこれ

からの生活なりビジネスにも活かし

ていけますのでね。特に大事にして

ほしいなと思います。

（O.B）..北海道での実習はないんで

すか？

（高見）..7年前までは北海道の実習

は行っていたと思いますが終わりま

した。長野も一昨年で全員参加する

実習は終わったんですけど、昨年か

定だったんですが、コロナの関係で

行けなくなってしまった。来

いかな？」とは思っています。希望

制にして、学年で手を挙げた生徒を

連れて行く予定なんですが…。

あの実習はうちの学校の売りのひ

とつなので、なんとか形を変えてで

も残していくといふのはあります

す。

（高見）..1週間か10日ほどでしたね。

（司会）..1週間以上行つてました。

（O.B）..農家に入って、そこで寝泊

まりして実習して。ほんまにいい経

験ですよね。

（副）..まあ自分で作つてあるし

自分で育てるものはなんにしても可

愛いし、愛情がうつるし、例えばそ

れがトマトやつたら美味しいとゆう

ことにもなるし。

（副）..中学校でから親元はなれ

てなんか思つたところはありますか？

（高田）..地元の高校じゃなかったか

波の人ではないですが、姫路と比較し

てなんか思つたところはありますか？

（副）..OBの方から色々伝授いただくこと

も多いでありますけど、よろしくお

願いします。今日は短い時間ではあ

りましたがありがとうございました。

（高見）..ありがとうございます。

（副）..ありがとうございました。

（高田）..なんか、意味も理解できひ

んどって。でも逆にクラスで盛り上

がることが多くて、すごい伸び伸び

しました。優しい子が多いっぽい

おつて、ただそれに助けられて3年

間來たなって思つています。誰もが

バレーに集中させてくれる環境をこ

の学校の人全員が作つてくれてたの

で、すごくやりやすかったです。

（副）..寮生活でホームシックとかな

